

El gobierno Azaña ha prorrogado por un mes el estado de alarma. Así podrá sofocar mejor los incendios de conventos, iglesias y demás focos cavernícolas

ÓRGANO DEL PARTIDO OBRERO DE UNIFICACIÓN MARXISTA

¡Disolución fulminante de todas las organizaciones reaccionarias!

El gobierno y las masas populares ante las actividades fascistas

LOS FASCISTAS

Desde el 16 de febrero vienen repitiéndose las provocaciones y agresiones fascistas. En numerosas ciudades españolas, entre otras en Cádiz, en Pamplona, en Granada, en Toledo, en Segovia, los vencidos en las urnas han salido a la calle a hacer acto de presencia.

Estas actividades fascistas han culminado en el atentado dirigido contra el abogado y catedrático de Derecho penal, diputado socialista, camarada Jiménez de Asúa. Estos hechos han venido a dar un mentís rotundo a los que creen o tratan de hacer creer que el 16 de febrero es, pura y simplemente, la segunda edición del 14 de abril. Cuando se proclamó la República no había fuerzas de derecha organizadas. La contrarrevolución quedó aterrada, desmoralizada, descomulgada. Sólo un mes después de su derrota las huestes de la contrarrevolución comenzaron a levantar la cabeza, cuando se convencieron de que nada tenían que temer de los hombres que ocupaban el Poder. Ahora, la situación es distinta. Hay fuerzas de derecha considerables organizadas. Y, además, conociendo a los hombres que forman el Gobierno, sabiendo que nada tienen que temer de ellos, no han necesitado esperar. Dos o tres días para reponerse del ajeteo electoral, y helos de nuevo en la calle, más altivos y ensobrecidos que nunca.

EL GOBIERNO

Algunos creyeron que la amarga lección recibida habría servido para algo a los partidos republicanos. Pensaban que, al retornar al poder, amparado por una corriente de opinión arrolladora, el señor Azaña sería otro hombre. Veinte días de gobierno han sobrado para que desaparecieran estas ilusiones. Los republicanos ni han aprendido ni han olvidado nada. Nada han aprendido de la experiencia del primer bienio. Nada han olvidado de sus procedimientos de entonces. Y lo peor es que otros que no son republicanos tampoco parecen haber aprendido ni olvidado nada.

Todo lo que se le ha ocurrido al gobierno, para hacer frente a las provocaciones y agresiones fascistas ha sido establecer la previa censura. Pero porque no se sepan las cosas, éstas no dejan de producirse.

El mismo día del atentado contra Jiménez Asúa, cuatro horas después, los fascistas se presentaban en manifestación ante la Presidencia del Consejo. Y en los oídos del señor Azaña pudieron gritar tranquilamente: ¡Abajo la República! ¡Viva el Fascio! A pesar de lo cual, las autoridades se limitaron a invitar galantemente a los manifestantes a dispersarse. Las armas de la fuerza pública, ahora como antes, se reservan para los trabajadores revolucionarios.

LAS MASAS POPULARES EN LA CALLE

El único obstáculo que han encontrado hasta ahora las fuerzas fascistas ha sido la acción de las masas populares.

A las provocaciones de los vencidos el 16 de febrero han respondido vigorosamente los trabajadores. Todavía, en Madrid, cuando escribimos estas líneas, las ruinas humeantes de la iglesia de San Luis, a poco más de

cientos metros del ministerio de la Gobernación, testimonian elocuentemente dos cosas: la incapacidad del Gobierno para hacer frente a las actividades de los enemigos de la clase trabajadora y de la República, y que sólo el proletariado sabe en este momento cumplir con su deber y no se halla dispuesto a tolerar que las vergonzosas capitulaciones que nos llevaron al desastre de 1933 recomienzen.

Pero apenas ha empezado a traducirse la cólera popular en algunos incendios, han comenzado a actuar los bomberos: unos, los que lo son por oficio, para extinguir las llamas; otros, los hombres políticos y los periodistas incondicionales del Gobierno, para sofocar con sus discursos, artículos y declaraciones por mangas, la cólera de los trabajadores. Trata la prensa ministerial estos días de contener a la clase obrera, de presentar a los que, con riesgo de su vida, se han arrojado a la calle a exteriorizar su protesta, como instrumentos inconscientes de los agentes provocadores al servicio del fascismo.

EL CAMINO A SEGUIR

La situación es clara. Las cosas no pueden seguir como van. Cumpla el Gobierno su deber, cumpla el programa del Frente Popular, y encontrará el apoyo de todos. El nuestro tampoco le faltará para eso. Y lo primero que hay que hacer es aplastar toda actividad y toda organización fascistas. Pero si el Gobierno no cumple su deber, déjesele cumplir a los trabajadores, a las masas populares. Porque, si trata de impedirlo, lo cumplirá de todos modos. Pase lo que pase. La previa censura no impedirá que se sepa lo ocurrido. Los discursos y artículos de los periódicos oficiales no lograrán persuadir a los trabajadores de que la mejor táctica consiste en cruzarse de brazos.

Si el señor Azaña no ha aprendido nada en estos últimos tiempos, la clase obrera ha aprendido bastante. Ha aprendido, sobre todo, que no es desde el poder, ni desde el Parlamento donde se impondrá la realización del programa del Frente Popular, y aun menos las aspiraciones del proletariado. La clase obrera no está dispuesta a que nuevamente los partidos republicanos defrauden las esperanzas de las masas populares y de nuevo entreguen a la República, en un plazo más o menos largo, a los fascistas y a los fascioides. El proletariado aspira a que la de noviembre de 1933 sea la última victoria electoral de las derechas y a que el triunfo del 16 de febrero sea no la culminación de un vasto movimiento de opinión, sino el punto de partida hacia nuevas y decisivas victorias. Intuitivamente, los trabajadores comprenden que todo eso depende de lo que ellos mismos hagan en la calle. No seremos nosotros los que frenemos sus impulsos. Antes al contrario, plenamente conscientes de nuestra responsabilidad, les decimos que no confíen más que en su propio esfuerzo.

Si el Gobierno se propone sinceramente realizar el programa del Frente Popular, la acción de las masas populares en la calle no le estorbará, antes al contrario. Y si no le animan esos propósitos, razón de más para que el proletariado continúe, acentuándola, su presión en la calle.

Propaganda del Partido Obrero en la comarca de Manresa-Berga

Durante los días 14 y 15, se han celebrado actos de propaganda en Gironella, Figols, Berga y Puigreig, con intervención de los camaradas Pedrola, Manuel Grossi y Andrés Nin. Estos actos han constituido rotundos éxitos para nuestro Partido. Los trabajadores han saludado por doquier con verdadero entusiasmo al camarada Grossi, símbolo de la gloriosa insurrección asturiana, y la línea política de nuestro Partido, brillantemente expuesta por Pedrola y Nin. Los trabajadores de Cataluña ven en el P. O. U. M. a su partido auténticamente revolucionario.

Los «defensores» de la República



Estuvieron a las órdenes de Lerroux-Gil Robles en Octubre y después de Octubre. Ahora están a las órdenes de Azaña. Han cambiado las cosas, lo que no ha cambiado es eso.

El P. O. U. M. ante las próximas elecciones municipales en España

¡Por una mayoría de representantes obreros en los Ayuntamientos!

Reunido el Comité Ejecutivo del P.O.U.M. y después de examinar con toda atención el problema de las próximas elecciones municipales convocadas por el Gobierno de la República para el día 12 de abril, ha tomado la siguiente

RESOLUCION

1.º Las elecciones municipales han tenido siempre en España una importancia enorme. Los municipios son órganos vitales en la vida pública del país. Fueron unas elecciones municipales las que derribaron la monarquía. Las que van a celebrarse o consolidarán el pasado triunfo electoral obrero-republicano o marcarán un retroceso, dando la victoria a los caciques locales sostenedores de las fuerzas reaccionarias de la contrarrevolución.

2.º Ante esta situación el P.O.U.M. no cree aconsejable una dispersión ante las próximas elecciones de las fuerzas que han triunfado electoralmente el 16 de febrero y propugna que las mismas organizaciones vayan unidas a las elecciones municipales para consolidar la victoria pasada y arrojar totalmente de los Ayuntamientos a las fuerzas contrarrevolucionarias.

3.º El triunfo en las próximas elecciones del bloque obrero-republicano, además de consolidar las posiciones ganadas en las elecciones del 16 de febrero, representará un nuevo avance de una trascendencia grandiosa hacia la revolución socialista, a la que aspiramos.

4.º Las organizaciones obreras han de procurar no dejarse imponer por los partidos republicanos de izquierda y deben tratar de que la mayoría en los Ayuntamientos, respondiendo a la correlación real de fuerzas, corresponda a la clase obrera. A ésta le pertenece por derecho propio y lo logrará si sabe formar el frente de clase ante las posibles desmedidas pretensiones de los republicanos.

Los Ayuntamientos en manos de los trabajadores les da una gran fuerza,

que junto con los sindicatos, los hace invencibles en las luchas locales y cobran una influencia política enorme sobre el Parlamento y el Gobierno.

5.º Todas las Agrupaciones del P.O.U.M., teniendo en cuenta las instrucciones anteriores, se aprestarán para la próxima contienda electoral, y a tal fin tienen que movilizarse rápidamente para participar en ella.

Es, pues, necesario, que se pongan en seguida en contacto con las fuerzas locales del frente obrero-republicano para llevar conjuntamente la campaña y solicitar para el P.O.U.M. la representación municipal que le corresponde en proporción a sus fuerzas.

«EL PRINCIPIO DE AUTORIDAD»

Incitaciones a la represión sangrienta

Ya antes de la proclamación de la República, «El Sol», de Madrid, que había seguido una inspiración liberal, cayó en manos turbias y, desde entonces, ha ido dando tumbos, siempre mediado por los intereses más bastardos. Es un periódico dirigido, nacional e internacionalmente, por la caja. Para darle cuenta de ello basta ver la política que sigue, por ejemplo, con respecto a Hitler.

Ese periódico, en un editorial publicado días pasados sobre «El principio de autoridad», se permitía injuriar, con las calumnias más soeces, a la «Commune», de París, y a la insurrección espartaquista alemana de 1918-19. Según «El Sol», los comunistas se entregaron a incendios de edificios y monumentos y, «en la explosión de la barbarie regaron de sangre las calles de París con matanzas, por lo monstruosas, involuntarias». Por su parte, los espartaquistas no se entregaron más que a «in-

EL MITIN SOCIALISTA DEL DOMINGO

Se imponen posiciones claras

El mitin organizado para el domingo próximo pasado en el Gran Price por el Partido Socialista Obrero Español y la U. G. T., había despertado indudable interés, con tanto mayor motivo cuanto los oradores se pronunciaban sobre los problemas fundamentales de nuestro movimiento obrero.

Pero la nota característica del acto fué el confusioismo. Por una parte, los oradores, con excepción de Javier Bueno, que fué acogido con cálida y justificada simpatía, se manifestaron en una forma vaga e imprecisa, y por otra, no hubo, en los discursos pronunciados, unidad de pensamiento.

Vidiella, representante autorizado de la Federación Catalana del Partido, se pronunció en favor del mantenimiento del Frente Popular, sostuvo la peregrina teoría de que la pequeña burguesía tiene la misión de realizar la revolución democrática y el proletariado el deber de ayudarla a cumplir esta misión, y sólo de paso aludió vagamente a la necesidad de reforzar la Alianza Obrera.

Javier Bueno, por su parte, basándose en la magnífica experiencia de la insurrección asturiana, abogó por una política netamente de clase, expresó su desconfianza hacia el Frente Popular e hizo una defensa calurosa y razonada de la Alianza Obrera como instrumento indispensable e insustituible de la lucha revolucionaria de la clase obrera.

Alvarez del Vayo, en cambio, pronunció un discurso confuso y difuso en el cual las incitaciones más o menos concretas — más bien menos que más — a la unidad de la clase trabajadora se mezclaban con la apología del Frente Popular y la defensa de la política de sostén del gobierno Azaña.

Finalmente, Olarte, delegado de la U. G. T., sostuvo el punto de vista de la división del movimiento sindical en dos grandes sectores: el de los marxistas y el de los anarquistas.

Se comprende que, en estas circunstancias, el público saliera defraudado del mitin, sin saber a ciencia cierta cual era la posición del P. S.

La decepción no podía ser más justificada. La clase trabajadora, que busca afanosamente su camino, tiene derecho a exigir de las organizaciones políticas que solicitan su adhesión, la máxima claridad, muy par-

ticularmente en cuestiones de tan enorme y decisiva importancia como la Alianza Obrera, el Frente Popular, la unidad sindical y la unificación marxista. ¿Cree el Partido Socialista en la necesidad de reforzar, ampliar y dar carácter nacional a la Alianza Obrera? ¿Está dispuesto a trabajar en este sentido o a persistir en la actitud equívoca que ha mantenido hasta hoy? ¿Opina el Partido Socialista que el pacto con los partidos republicanos tuvo un carácter puramente transitorio, que el proletariado ha de actuar políticamente con plena independencia y prepararse decididamente para la conquista del Poder, o bien estima necesario, como el Partido ex comunista, sostener el Bloque Popular con carácter permanente? ¿Estima, en una palabra, que la lucha está entablada no entre el Socialismo y el Fascismo, sino entre el Fascismo y la Democracia burguesa? ¿Es o no partidario el P. S. de la constitución de una sola central sindical por la fusión de todas las organizaciones existentes? ¿Considera, por fin, que el camino más adecuado para conseguir la formación del gran partido revolucionario de que tiene necesidad apremiante la clase obrera es la adhesión pura y simple al P. S. o la fusión de todos los marxistas revolucionarios?

Los oradores del mitin del Gran Price dejaron todas estas preguntas sin contestar. Los intereses del proletariado exigen una respuesta clara y categórica. Las posiciones confusas y equívocas contribuyen a aumentar la confusión y desorientan a los trabajadores. El deber imperioso que las circunstancias imponen a los Partidos obreros es la claridad. En este aspecto, la intransigencia es obligada.

Un jefe de pistoleros que goza de libertad



El «straperlista» Lerroux encerrado a Azaña. Pero Azaña no encerrará a Lerroux. ¿Encarrerará nuevamente Lerroux a Azaña? Todo es posible.

y los plutócratas que inspiran «El Sol» quisieran que Azaña llenara en España el repugnante y odioso papel que en Francia y en Alemania llenaron Thiers y Noske. «El Sol» incita a los gobernantes a la matanza en masa.

Los trabajadores españoles no olvidaremos esas campañas y esas incitaciones. Día llegará en que ciertos periódicos y ciertos periodistas se arrepentirán de haberlas hecho.



Estos «patriotas» creían que su patria iba a hundirse, pero ahora están ya satisfechos. Constataron que aquí no varía nada. Ellos siguen pesando.

